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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
“Publica UAEM convocatoria de nivel medio”  
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) emitió la convocatoria para participar en el concurso 
de selección para ingresar a sus preparatorias en el ciclo escolar 2011-2012. En el portal electrónico de la 
UAEM se encuentra la convocatoria para el nivel medio superior, y se pide como requisitos contar con 
estudios de secundaria, ingresar a la página de registro, realizar su registro electrónico así como la encuesta 
socioeconómica .  El siguiente paso es imprimir la preficha de registro para luego cubrir el pago de 300 pesos 
por la preficha en una institución bancaria, y se informa que el último día para que el banco reciba el pago es 
el 2 de junio de 2011 a las 16: 00 horas. 
La Unión de Morelos, p.19, (Salvador Rivera). 
 
“En junio termina plazo para titulación extemporánea en posgrado” 
No obstante que las unidades académicas son las que definen en lo particular los tiempos de aceptación , 
hasta el mes de junio de este año se mantendrá abierto el programa de Titulación Extemporánea de posgrado 
en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). El 26 de marzo del 2011, el Consejo 
Universitario aprobó la iniciativa para que los alumnos que no hayan realizado los trámites para titularse de 
cualquier posgrado de la UAEM en los tiempos determinados en la normatividad, obtengan el diploma en el 
caso  de especialidad y el grado en los casos de maestría y doctorado mediante el “Programa de Titulación 
Extemporánea”.  
La Unión de Morelos, p.19, (Salvador Rivera). 
 
“Abre Sistema Estatal de Preparatoria Abierta modalidad a distancia” 
Al inaugurar las instalaciones del Sistema Estatal de Preparatoria Abierta, la Secretaría de Educación dio a 
conocer la apertura de la modalidad a distancia, para que quienes deseen concluir la formación media 
superior lo hagan por internet. El titular de la dependencia José Luis Rodríguez Martínez informó que en la 
remodelación de dichas oficinas se invirtieron 3 millones de pesos, con el objetivo de contar con un espacio 
más amplio y digno para el servicio al público. Cabe recordar que las instalaciones de la coordinación estatal 
se ubicaron en el área del parque Alameda Solidaridad de Cuernavaca ahora denominado Luis Donaldo 
Colosio. Tras la entrega del certificado de culminación de estudios a 15 personas, el funcionario aseguró que 
la demanda de atención de dicho subsistema ha incrementado en alrededor de un 40%, pues cada vez más 
personas están convencidas de la importancia de contar con los estudios de nivel medio superior. De acuerdo 
con datos del sistema, en lo que va de la administración han terminado la preparatoria en el sistema abierto 5 
mil personas, que por diversas causas habían dejado los estudios, de tal forma que por esta vía se busca 
abatir el rezago derivado de la deserción. José Luis Rodríguez dio a conocer que el subsistema contará con 
formación a distancia vía internet, por lo que crecerá la capacidad de atención, la cual contará con plena 
validez oficial. Aseguró que para ello ya se cuenta con material didáctico multimedia y capacitación a asesores 
para brindar atención académica en línea. 
La Unión de Morelos, p.16 y 17, (Tlaulli Preciado). 
 

Nacional: 
 
“Narro: es atentado a garantías” 
El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, calificó de “atentado” a 
la libertad de expresión el fallo de una juez que prohíbe la exhibición en cines del documental Presunto 
culpable. Entrevistado luego de asistir al cuarto Informe de Labores del gobernador de Guanajuato, Juan 
Manuel Oliva Ramírez, indicó que “la libertad de expresión no puede tener ninguna limitante, salvo el derecho 
de los terceros, pero cualquier cosa que la disminuya es un atentado”. 
El Universal, (Xóchitl Álvarez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183975.html 
 
“Abrirá la UAEM una nueva sede académica en Naucalpan: rector” 
Al rendir su segundo informe de labores, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de México, Eduardo 
Gasca Pliego, informó que en breve abrirá una nueva unidad académica en Naucalpan, donde se ampliará la 
oferta educativa en nivel superior. Destacó que durante el año pasado la matrícula creció en 3 mil 785 
alumnos, 4% en bachillerato, 8.7% en licenciatura y 3.2% en estudios avanzados. En el evento, el gobernador 
Peña Nieto afirmó que el aumento sostenido durante su administración, de más de 70% en recursos para la 
UAEM, fue superior incluso a los ingresos que registró toda la administración mexiquense en su mandato. 
El Universal, (Ma. Teresa Montaño), http://www.eluniversal.com.mx/edomex/4523.html 
La Crónica, (Concepción González Tenorio), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=564143 
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“Competencias sociales de los medios sociales” 
En México nos encontramos en varias disyuntivas en lo que se refiere a medios sociales, ya que tenemos un 
rezago histórico en cuanto a las dos principales competencias que se miden para determinar los talentos 
sociales: la capacidad de adopción de tecnología y la de transferir la intelectualidad de los individuos hacia el 
capital estructural para generar riqueza, lo que de manera común se conoce como “aterrizar las ideas”. En un 
estudio permanente comandado por la Dirección de Educación Continua de la Universidad Iberoamericana, 
proyecto denominado Social Mediagrama, se han encuestado a más de mil estudiantes, empresarios y 
ejecutivos de México, y se encontró que en cuanto al perfil intelectual la mayor concentración —el 15.3% de la 
muestra— se encuentra en el cuadrante “Pragmático / Gestionador”, lo que se refiere a personas que están 
buscando oportunidades de negocio reales. Individuos con el perfil de “Innovadores, Visionarios / Creadores” 
son el 3.1% de la muestra, el estudio también arroja que en cuanto al perfil tecnológico, sólo 2% de los 
encuestados se consideran Innovadores con la disposición para adoptar tecnología en forma temprana, contra 
8.7% de rezagados que prefieren seguir el estándar cuando ya es una obligación. 
El Universal, (Javier Murillo), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84980.html 
 
“Desarrollan cemento ecológico más resistente, durable y económico” 
Científicos del Centro de  Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav) Unidad Saltillo, desarrollan 
varios tipos de cementos alternativos, con mayor resistencia, durabilidad, de bajo impacto ambiental  y 
económico. La tecnología está realizada con base en geopolímeros (polímeros sintéticos inorgánicos), el cual 
esperan los científicos, algún día reemplace el cemento Portland, que emite grandes cantidades de dióxido de 
carbono (CO2). José Iván Escalante García, titular del proyecto, señaló que  desde hace 13 años se han dado 
a la tarea de producir nuevos materiales cementosos que dañen lo menos posible el medio ambiente y así 
sustituir el cemento tipo Portland que es el más utilizado por la industria de la construcción. Tan sólo en 2010 
la producción de vivienda en México creció 16 por ciento, al registrarse 313 mil inicios de obras. 
La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=564116 
 
“Entregan 100 mil computadoras a profesores de nivel básico; falta repartir 200 mil” 
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) informó que ya se entregaron 100 mil 
computadoras a maestros de enseñanza básica, como parte de los compromisos de la Alianza por la Calidad 
de la Educación (ACE), y en los próximos días se distribuirán otros equipos a docentes de seis entidades. Sin 
embargo, aún falta repartir 200 mil computadoras, ya que en la primera etapa están contempladas 300 mil. De 
acuerdo con el sindicato encabezado por Elba Esther Gordillo, estos recursos –sin costo para los profesores– 
se distribuyeron en Hidalgo, Nuevo León, Colima, San Luis Potosí, Distrito Federal y Jalisco. Como parte del 
proyecto Tecnologías educativas y de la información para maestros de enseñanza básica, en los próximos 
días se entregarán equipos a mentores de Baja California, Campeche, Aguascalientes, Chihuahua, 
Guanajuato y Chiapas. 
La Jornada, p.47, (Karina Avilés). 
 
“Denuncian jóvenes abusos y acoso académico de algunos profesores de la Preparatoria 7” 
Estudiantes de la Preparatoria 7 de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) denunciaron 
“abusos y "acoso académico" de algunos profesores del plantel. Los jóvenes dijeron que desde diciembre 
pasado han denunciado dicha situación ante distintas instancias de la universidad, pero hasta el momento no 
han sido atendidas sus peticiones. Ya insistieron con autoridades del plantel, en la Dirección General de la 
Escuela Nacional Preparatoria (DGENP), en la secretaría general y en la oficina del abogado general de la 
UNAM, pero no hay respuesta, afirmaron. Una de las personas a quien dirigieron un escrito es al jefe del área 
jurídica de la DGENP, Fernando Pámanes, quien hasta ahora "no ha atendido" los llamados de los alumnos. 
La Jornada, p.48, (Emir Olivares Alonso). 
 
“Levantan huelga trabajadores de la Universidad Autónoma Chapingo” 
El Sindicato de Trabajadores de la Universidad Autónoma Chapingo (STUACh) levantó ayer la huelga que 
mantuvo desde el viernes pasado, luego de llegar a un acuerdo con las autoridades académicas y aceptar un 
incremento salarial del 3.9 por ciento y diversas prestaciones laborales. A pesar de que el STUACh concluyó 
su movimiento, las instalaciones de la universidad continuarán cerradas, pues el Sindicato de Académicos 
mantiene también una huelga para exigir incremento salarial. El STUACh acordó con las autoridades, además 
del incremento salarial, que cada trabajador recibirá un bono único por 25 mil pesos, un fondo por 750 mil 
pesos para todo el sindicato, dividido en cuatro prestaciones diferentes, y la firma de un convenio para que de 
2012 a 2015 se implemente un proceso de homologación salarial. 
La Jornada, p.42, (Javier Salinas y Patricia Muñoz, corresponsal y reportera). 
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“Falleció José Rogelio Álvarez, escritor y coordinador de la Enciclopedia de México” 
El escritor, ensayista, historiador y cronista José Rogelio Álvarez, coordinador de la Enciclopedia de México e 
integrante de la Academia Mexicana de la Lengua, falleció este miércoles a los 89 años en la ciudad de 
México. Sus restos fueron velados en una funeraria de Félix Cuevas y serán cremados este viernes, indicó su 
hijo Luis Javier Álvarez. José Rogelio Álvarez Encarnación, quien fue funcionario público estatal y federal en 
diversas ocasiones, nació en Guadalajara el 12 de junio de 1922. Realizó parte de su carrera periodística en 
la revista Tiempo, donde fue colaborador directo de Martín Luis Guzmán, y colaboró también con las 
publicaciones Historia Mexicana, Mañana, Revista de América, El popular e Itinerario de los Ferrocarriles 
Nacionales de México. Desde 1987 fue integrante del Consejo de la Crónica de la Ciudad de México. 
La Jornada, p.7, (Cultura). 
 
“Fallece pianista mexicana María Luisa Lizárraga” 
La pianista mexicana María Luisa Lizárraga, una de las más destacadas concertistas del país, murió la noche 
del martes en la ciudad de Guadalajara, Jalisco, informó ayer el Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA). Con 
una larga trayectoria artística, docente y de promoción de la cultura, María Luisa Lizárraga (19362011) se 
jubiló en 2009 y en ese ocasión comentó: “Voy a seguir tocando, no sé por qué dicen que esta es mi 
despedida. Toda la vida he estado en la institución, primero como alumna del Conservatorio, luego como 
Concertista y funcionaria: toda mi carrera he estado en el INBA, y no siento que me voy a retirar. La música no 
es igual que otras profesiones, ésta hay que seguirla”. 
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/cultura/64931.html 
 

Internacional: 
 
“Partes del friso del Partenón, en muralla Acrópolis” 
Un grupo de arqueólogos encontró por casualidad al menos cinco partes del friso del Partenón que estaban 
incrustadas como piezas de un puzzle en la muralla sur de la Acrópolis. “Aún no sabemos lo grandes que son 
porque están todavía incrustadas en la muralla”, dijo el arqueólogo Alexandros Martis. Hasta ahora se creía 
que estas piezas se habían perdido en una explosión ocurrida en 1687. Los arqueólogos las descubrieron por 
casualidad al examinar 2 mil 250 fotos en alta resolución de la muralla, para lo que utilizaron un globo 
meteorológico que durante semanas se desplazó por la muralla.  
El Universal, (AP), http://www.eluniversal.com.mx/cultura/64933.html 
 
“La momia de mujer de la dinastía Ming fue encontrada en China” 
Una momia de una mujer de la dinastía Ming (1368-1644) fue localizada casualmente en la ciudad de 
Taizhou, en la provincia oriental china de Jiangsu. El cuerpo, encontrado durante unos trabajos de ampliación 
de una carretera, se halló junto a otras dos tumbas de madera, a más de dos metros de profundidad, también 
de la dinastía Ming. La momia sorprendió a los arqueólogos por el buen estado de su piel, cabellos, pestañas 
y cara. El cuerpo de la mujer, de 1.5 metros de altura, estaba sumergido en un líquido marrón dentro de su 
ataúd. En las labores de limpieza efectuadas por el personal del museo de Taizhou se hallaron trajes de la 
dinastía Ming, huesos, cerámicas y escritos antiguos, entre otras reliquias. El primer hallazgo de esa dinastía 
en Taizhou fue en 1979 y motivó la apertura del museo. 
El Universal, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/cultura/64935.html 
 
“NASA lanza hoy satélite que medirá calentamiento” 
La agencia espacial estadounidense (NASA) lanzará este viernes el satélite Glory, que estudiará la influencia 
del Sol y de las partículas en la atmósfera sobre el cambio climático de la Tierra. El lanzamiento con un cohete 
Taurus XL, programado originalmente para el 23 de febrero, se postergó por razones técnicas y ahora está 
previsto para las 10:09 hora GMT del viernes, desde la Base Vandenberg de la Fuerza Aérea en California. La 
misión Glory proporcionará datos de alta precisión sobre las partículas atmosféricas conocidas como 
aerosoles y la radiación solar que servirán para la elaboración de modelos y el pronóstico de cambios en el 
clima de la Tierra. El Glory se incorporará al programa "A-Train", compuesto por el conjunto de satélites de 
observación de la Tierra que ya están en órbita y que investigan las variables que afectan al clima. El artefacto 
espacial, del tamaño de un refrigerador, está equipado con un instrumento capaz de medir las sutiles 
fluctuaciones de la energía emitida por el Sol.  
El Unievrsal, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/articulos/63191.html 
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SALUD 

 

Estatal: 
 
“Unidad médica para jornaleros” 
Con la finalidad de apoyar a los grupos y a las familias más vulnerables que existen en el estado, como son 
los jornaleros agrícolas, la Secretaría de Desarrollo Social delegación Morelos, la Cruz Roja Mexicana, la 
empresa Pullman de Morelos, la empresa Río Grande y los Presidentes Municipales de Tlayapacan y Ayala, 
signaron el acuerdo de donar, y equipar una unidad móvil, para otorgar servicio médico a la población 
jornalera de estos dos municipios. El delegado de la Sedesol, Oswaldo Castañeda Barrera, se refirió al 
impulso para que todas las familias mexicanas cuenten con servicio médico, de ahí que a la fecha en el sector 
de salud, hay un promedio de 40 millones de personas que están inscritas en el Seguro Popular y se sigue 
ampliando para que ninguna familia quede en el desamparo con este servicio. 
El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1989674.htm 
 

Nacional: 
 
“A partir del lunes’, abasto de medicamentos, responde director del ISSSTE ante ultimátum” 
"La próxima semana empezará la regularización del abasto de medicamentos en el ISSSTE (Instituto de 
Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado)", aseguró el director de organismo, Jesús 
Villalobos López, a líderes gremiales del sector burocrático. Les dijo que sí hay fármacos en los almacenes 
centrales del Distrito Federal. El funcionario sostuvo lo anterior durante una reunión con dirigentes de la 
Federación de Sindicatos de Trabajadores al Servicio del Estado (FSTSE). En el encuentro, presidido por Joel 
Ayala, dirigente de la FSTSE, plantearon al funcionario como ultimátum que a más tardar el próximo 17 de 
abril deberá quedar regularizado el abasto de medicinas, y que se entregue 100 por ciento de los 
requerimientos en las farmacias de las unidades médicas del ISSSTE, así como conformación de plantillas de 
trabajadores para los nuevos hospitales. 
La Jornada, p.49, (Patricia Muñoz Ríos). 
 

“México no podrá reducir la mortalidad materna en 2015, reconoce la Ssa” 
México no cumplirá su compromiso con la Organización de las Naciones Unidas (ONU) de reducir la 
mortalidad materna para 2015, reconoció Mauricio Hernández, subsecretario de Prevención y Promoción de la 
Secretaría de Salud (Ssa), en el contexto de la presentación del observatorio sobre dicho tema, impulsado por 
organizaciones de la sociedad civil ante el escaso avance en la materia. El funcionario atribuyó el alto índice 
de mortalidad (49.5 mujeres por cada 100 mil nacimientos, cuando la meta planteada en los Objetivos del 
Milenio es llegar a 22) al nulo acceso a los servicios de salud en algunas regiones y a la falta de "calidad en la 
atención en la emergencia obstétrica". Por su parte, Rocío García Gaytán, presidenta del Instituto Nacional de 
las Mujeres, apuntó que 80 por ciento de las muertes son prevenibles y llamó a la Secretaría de Salud y a los 
miembros del observatorio a realizar una campaña conjunta de información para que todos los prestadores de 
servicios de salud cumplan con la disposición de atender a todas las mujeres embarazadas sin importar su 
afiliación a algún sistema de salud federal. 
La Jornada, p.51, (Ariane Díaz). 
  

“Salud anuncia triple alerta sanitaria en QR” 
La Secretaría de Salud en Quintana Roo anunció una triple alerta sanitaria por el brote de varicela, 
conjuntivitis y piojos, y pidió a la población tomar medidas preventivas para cortar la cadena de contagios. 
Juan Carlos Azueta Cárdenas, secretario de Salud, explicó que ante el aumento de casos de varicela 
decidieron emitir la alerta, porque vienen los meses críticos que son abril y mayo. Dijo que 90% de los casos 
se concentran en los centros escolares, por lo que han reforzado la campaña de difusión mediante folletos, lo 
que representó un gasto de 220 mil pesos. Las regiones donde se concentra el mayor número de contagios 
son en los municipios de Cancún, Chetumal, Cozumel y Felipe Carrillo Puerto. 
El Universal, (Silvia Hernández Corresponsal), http://www.eluniversal.com.mx/estados/79754.html 
 

“Incendios alarman a Tlaxcala” 
Los incendios forestales se han disparado de manera alarmante, pues en lo que va de 2011 se han registrado 
145, que han afectado 329.5 hectáreas entre pastizales, matorrales y árboles. El año pasado a la misma fecha 
sumaban siete. De acuerdo con datos de la Comisión Nacional Forestal (Conafor), hasta el pasado miércoles 
ocurrieron 145 incendios en los 60 municipios que conforman la entidad, la mayoría de ellos en el Parque 
Nacional Malinche, donde durante tres días consecutivos hubo seis siniestros. En Nuevo Laredo, Tamaulipas, 
también más de mil hectáreas de pastizales fueron consumidos por el fuego en los dos primeros meses del 
año, debido a la extensa sequía de ocho meses en el municipio, reportaron autoridades. 
El Universal, (Juana Osorno y Gastón Monge), http://www.eluniversal.com.mx/estados/79755.html 
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“Homicidio, primera causa de muerte” 
Datos del Centro Nacional para la Prevención de Accidentes (CENAPRA), refieren que en México, el 
homicidio entre jóvenes de 15 a 29 años de edad representa la primera causa de muerte, en tanto que el 
suicidio la tercera, problemática que en los últimos años se ha acentuado con el aumento de la violencia en el 
país, reconoció Arturo Cervantes Trejo, titular del organismo en el marco del 14 Congreso Internacional en 
Salud Pública. Durante la presentación de la ponencia denominada "Problemas de salud y sus determinantes: 
violencia y salud pública en México", moderada por el director general del Centro Nacional para la Prevención 
de Accidentes (CENAPRA), mencionó que por lo que se refiere a niños, el homicidio se ubica como la quinta 
causa de mortalidad infantil. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1989696.htm 
 

Internacional: 
 
“Compatibles, virus de gripe porcina y aviar; generan híbridos fatales” 
El virus de la gripe porcina H1N1 es compatible con un virus de la gripe aviar endémico en aves de corral en 
Asia y puede producir híbridos con mayor poder fatal, advirtieron investigadores chinos. "El principal mensaje 
es que el H1N1 puede combinarse en ciertas formas con el H9N2 para crear recombinantes, y algunos de los 
virus tenían una patogenicidad aumentada comparada con los virus parientes en ratones", escribió en un 
comunicado el autor principal del estudio, Jinhua Liu, de la Escuela de Veterinaria de la Universidad de 
Agricultura de China en Pekín. Liu y sus colegas, que publicaron sus hallazgos en Proceedings de la 
Academia Nacional de Ciencias de Estados Unidos, advirtieron en su estudio: "La posibilidad de cepas 
pandémicas originales que se generan de recombinación entre virus de la influenza H9N2 y H1N1/2009 
existe". 
La Jornada, p.2 Ciencias, (Reuters). 
 
“Jóvenes consumidores de mariguana, propensos a la sicosis” 
Los adolescentes y jóvenes adultos que consumen mariguana son más propensos a sufrir trastornos sicóticos 
que los que no lo hacen, según un estudio publicado por el British Medical Journal. Expertos alemanes, 
holandeses y del Instituto de Siquiatría de Londres observaron a mil 900 personas de entre 14 y 24 años 
durante ocho años. El estudio evidencia que los que comenzaron a consumir mariguana después del inicio del 
estudio y los que lo habían hecho antes y después eran más propensos a sufrir trastornos sicóticos que los 
que nunca la habían consumido. "El consumo de cannabis es factor de riesgo para el desarrollo de síntomas 
de este mal", indica el análisis, el cual "añade información adicional a la evidencia sólida de que el consumo 
continuo de cannabis aumenta el riesgo de síntomas y enfermedades sicóticas", dijo Robin Murray, 
investigador del Instituto de Siquiatría. 
La Jornada, p.2 Ciencias, (Afp). 
 
“Injertan con éxito bronquio artificial en Francia” 
En Francia, un bronquio artificial fue injertado con éxito a un paciente de 78 años que sufría de cáncer de 
pulmón, primicia mundial que permitió evitar la ablación completa de este órgano, anunció la administración 
de hospitales públicos de París. La operación, realizada en octubre de 2009 por un equipo del hospital 
Avicenne de Bobigny, "permitió no sólo retirar la lesión cancerosa con márgenes de seguridad más 
importantes, sino también evitar la prevista ablación completa del pulmón, la cual implica un muy alto riesgo 
de mortalidad posoperatoria", se indicó un comunicado. El paciente "va muy bien", dijo Emmanuel Martinod, 
cirujano especialista en tórax y vascularidad que realizó la operación. 
La Jornada, p.2 Ciencias, (Afp). 

 

ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
“Mantendrán en 14 pesos kilo de tortilla” 
Mantendrán el precio de la masa y la tortilla en 14 pesos el kilo en la región sur, pese al incremento de la 
tonelada de maíz hasta en dos mil pesos más en los próximos meses, así lo informó, Alejandro Flores 
Castrejón, Representante del Consejo de la Masa y la Tortilla. Luego de que la noticia oficial señala que la 
pérdida por el frió es de 500 mil hectáreas de maíz en Sinaloa que es considerada como la entidad número 
uno que abastece este producto a México, no habrá grano suficiente a partir de Julio para atender la demanda 
nacional, y es que pese a la resiembra se tendrán que esperar 152 días aproximadamente para la cosecha, lo 



 7 

que es un retraso de tres meses, que fue el tiempo de las heladas. Flores Castrejón, aseveró que la tonelada 
de maíz se encontraba en 3 mil 800 pesos y cada día sube, hasta llegar a los 4 mil 200 pesos, y en los 
próximos meses se prevé que alcanzará hasta los seis mil pesos, "Es un aumento de dos mil pesos por 
tonelada, lo que más incide en los costos". 
El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1989804.htm 
 

Nacional: 
 
“Se crearon 72,571 empleos permanentes en febrero” 
La Secretaría del Trabajo y Previsión Social informó que durante febrero de 2011 se crearon 104,490 empleos 
en México, según reportes del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). La dependencia indicó que 69.5% 
(72,571) de esa cifra corresponde a empleos permanentes y 30.5% (31,919) a plazas eventuales urbanas, en 
tanto que al término del segundo mes del año, el número de trabajadores sumó 14.73 millones. En 
comparación con el mismo mes de 2010, la dependencia detalló que el incremento en el número de 
trabajadores asegurados fue de 686,246, con un aumento anual de 4.9%. 
La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=564077 
Reforma, Negocios, p.5, (Dayna Meré). 
 
“Regulan créditos entre firmas del mismo grupo” 
La Secretaría de Hacienda ajustó la circular que limitará los créditos entre personas relacionadas y que 
forman parte de un mismo grupo. En la última versión, las disposiciones establecen una reducción de 50% a 
25% el monto de los financiamientos que los bancos podrán otorgar a empresas que formen parte del mismo 
grupo, o bien, que tengan vínculos con los accionistas. La dependencia insistió en la necesidad de fortalecer 
la composición del capital de aquellas instituciones, que por condiciones de mercado mantengan una estrecha 
relación operativa con las personas físicas o morales, nacionales o extranjeras con una participación 
significativa en su capital. Lo anterior, con el fin de propiciar una adecuada administración de los riesgos de 
liquidez, como consecuencia de la concentración de transacciones. “Ante las condiciones de incertidumbre 
que aún prevalecen en los mercados financieros es pertinente inducir un mayor grado de diversificación de las 
operaciones que realicen las entidades en los mercados”, recalcó. Las autoridades financieras estimaron que 
los créditos relacionados entre personas relacionadas relevantes pasarán de 238 mil millones de pesos a 119 
mil millones de pesos. 
El Universal, (Romina Román Pineda), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84986.html 
 
“ASA: crudo eleva costos de aerolíneas” 
El director de Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA), Gilberto López Meyer, alertó sobre la posibilidad de un 
aumento en los precios de los boletos de avión por el encarecimiento de la turbosina. Durante el 9 Foro 
Nacional de Turismo, el funcionario explicó que el incremento de los precios del petróleo tendrá un impacto 
significativo en los costos de las aerolíneas, pues los combustibles que utilizan como la turbosina representan 
una tercera parte de sus gastos de operación “y es probable que las compañías trasladen esos aumentos al 
precio de los boletos”. Comentó que actualmente el precio de la turbosina es de 10 pesos por litro. “En los 
últimos dos meses subió su precio un peso y en un año dos pesos con 50 centavos”.  
El Universal, (Noé Cruz Serrano), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84982.html 
 

“Se suma BMC a la puja por Mexicana” 
En el proceso de rescate de Mexicana de Aviación existen dos grupos de inversionistas interesados en la 
aerolínea, además de TG Group (de Pablo Coballasi), los cuales ya han buscado acercamiento con los líderes 
de los sindicatos de sobrecargos y pilotos. Fuentes allegadas al proceso de reestructura de la aerolínea 
revelaron que uno de los grupos es BMC, de Gabriela Bastida, sin que hasta el momento se conozca el 
nombre del resto de los inversionistas. Por su parte, el secretario del Trabajo, Javier Lozano, informó que 
analiza demandar a PC Capital por daños y perjuicios, luego de que abandonó la compra de la aerolínea, 
solicitud que será revisada ante Gerardo Sánchez Henkel, titular de la Unidad de Asuntos Jurídicos de la SCT. 
La Crónica, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=564093 
 

“Adeudan Mexicana y Aviacsa casi mil 600 mdp por combustible” 
Las aerolíneas Mexicana de Aviación y Aviacsa registran adeudos por casi mil 600 millones de pesos por la 
venta de combustible, informó el director de Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA), Gilberto López Meyer. 
Entrevistado antes de presentar una ponencia en el IX Foro Nacional de Turismo, el capitán piloto aviador 
señaló que, no obstante, dichos adeudos no perjudican la operación general de ASA, pues se han ejercido las 
garantías correspondientes para asegurar el cobro. Explicó que, al dejar de operar el año pasado, Mexicana 
mantenía un adeudo aproximado de mil 300 millones de pesos, mientras que Aviacsa dejó pendientes de 
pagar 270 millones de pesos. 
La Crónica, (Notimex en Playa del Carmen), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=564011 
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“Pemex y CFE darán claridad a compras” 
La Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE) ayudará a CFE y Pemex a la adopción 
de una serie de principios y prácticas para mejorar la transparencia y competitividad de los procesos de 
licitación y compras. “Las licitaciones son una de las más vulnerables actividades de gobierno. Son 
vulnerables al desperdicio, al fraude y la corrupción, tanto por su complejidad como por el tamaño de los flujos 
financieros”, dijo el secretario general de la OCDE, José Ángel Gurría. En los países de la organización, las 
licitaciones públicas representan alrededor de 15% del PIB de todos sus miembros. De acuerdo a 
estimaciones del organismo, tan sólo la colusión en estos procesos puede aumentar el costo de los proyectos 
y servicios contratados en 20% su valor estimado. Ayer, los directores de Pemex, Juan José Suárez Coppel; 
de la CFE, Alfredo Elías Ayub y un representante de la OCDE firmaron un acuerdo interinstitucional para la 
revisión de estrategias, sistemas y procesos de contratación pública de bienes, servicios y obra pública. 
El Universal, (David Aguilar Juárez), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84990.html 
La Crónica, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=564082 

 
Internacional: 
 
“Alerta FMI sobre ‘recalentamiento’ en las economías emergentes” 
El director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn, alertó sobre el riesgo 
que entraña para la economía mundial el "recalentamiento" en los países emergentes, que puede afectar el 
proceso de recuperación global. Strauss-Kahn hizo hoy una visita a Brasil, donde fue recibido por la 
presidenta del país, Dilma Rousseff, y tras una entrevista con el ministro de Hacienda, Guido Mantega, afirmó 
que la economía global continúa en recuperación, aunque en un proceso no exento de riesgos. 
La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=564087 
 
“Petróleo sube los alimentos: FAO” 
La Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) alertó de que el precio de 
los alimentos de consumo básico a nivel mundial subieron por octavo mes consecutivo en febrero. Destacó 
que el alza en los precios del petróleo se ha convertido en un factor que incidirá en los costos. “Las 
inesperadas subidas del precio del petróleo pueden agravar aún más la situación, ya de por sí precaria, de los 
mercados alimentarios”, dijo David Hallam, director de la división de comercio y mercados de la FAO. El alza 
en los precios internacionales de crudo, “añade todavía más incertidumbre sobre las perspectivas de los 
precios, justo cuando va a comenzar la siembra en algunas de las principales regiones productoras”, dijo el 
funcionario de la FAO. 
El Universal, (Ramiro Alonso), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84970.html 
 
“Valúan a Facebook en 65 mil mdd” 
La firma General Atlantic invertirá en Facebook, tasando a la red social en 65 mil millones de dólares, lo que 
representa un aumento de 30% respecto a su última gran inversión en enero, según un reporte de CNBC. 
General Atlantic comprará un bloque de cerca de 2.5 millones de acciones de Facebook a ex empleados de la 
compañía, lo que daría a la firma una participación del 0.1% en la red social, dijo CNBC. 
El Universal, (Reuters), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84995.html 

 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
“Compromete Adame mil millones al campo” 
Más de mil millones de pesos quedaron comprometidos a favor del campo de Morelos, luego de que el 
gobernador Marco Antonio Adame Castillo signó un convenio con el secretario de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), Francisco Javier Mayorga Castañeda. Durante la firma 
del convenio, el gobernador Marco Antonio Adame también presentó dos importantes proyectos; el primero 
para incrementar el número de hectáreas de producción de aguacate con el distintivo de sanidad vegetal, y el 
segundo tendiente a lograr mayores beneficios para los productores de ganado porcino. 
El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1989679.htm 
Diario de Morelos, p.5, (Redacción) y La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García). 
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“Mantendrán diálogo por obras capitalinas” 
La mesa del diálogo establecida para atender el tema de las obras de la Avenida Morelos en Cuernavaca, se 
declaró en sesión permanente a fin de atender en cualquier momento alguna inquietud, de cualquiera de las 
partes, que se presente sobre el tema. El subsecretario de Asuntos Jurídicos y Desarrollo Político Municipal 
del Gobierno del estado, Gilberto González Pacheco, dio a conocer que luego de los acuerdos alcanzados, 
que permitieron la continuación de las obras y el levantamiento del bloqueo por los transportistas, se 
determinó también mantener la Mesa del Diálogo con el fin de vigilar el adecuado y puntual cumplimiento de 
los acuerdos alcanzados. González Pacheco enlistó los acuerdos de la Mesa de Diálogo, entre los que se 
destaca la conformación de un Consejo Ciudadano de Supervisión de Obra, con la participación de los 
colegios de Ingenieros y Arquitectos. 
El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1989677.htm 
La Jornada, p.40, (Rubicela Morelos Cruz, corresponsal). 
 
“Mujeres piden a diputados frenar la violencia de género” 
En vísperas de la celebración del Día Internacional de la Mujer, organizaciones de derechos humanos y 
feministas solicitaron a los diputados hacer lo propio para frenar la violencia de género. Mediante una carta 
dirigida al presidente de la Mesa Directiva y al de la Junta Política y de Gobierno del Congreso, Julio Espín 
Navarrete y Luis Miguel Ramírez Romero, respectivamente, representantes de la Comisión Independiente de 
Derechos Humanos de Morelos, Centro de Derechos Humanos “Digna Ochoa”, Colectivo Zurdo de Cuautla, 
Pacto Morelos por la Soberanía Alimentaria y Energética y 20 ciudadanas y ciudadanos que se adhirieron al 
documento, expresaron su inconformidad con la violencia que prevalece en el estado. También lamentaron el 
aumento de la violencia feminicida y que las escasas acciones en materia de justicia propicien la impunidad. 
Bajo este contexto es que solicitaron al Congreso de Morelos que, para conmemorar de manera efectiva el 
Día Internacional de la Mujeres, los diputados utilicen la tribuna para exigir que se respeten las libertades 
democráticas y garantías constitucionales, el derecho a vivir en paz y con seguridad ciudadana, y que se 
apliquen leyes e instrumentos en materia de respeto a los derechos humanos de todas las mujeres. 
La Unión de Morelos, p.17, (Maciel Calvo). 
 
“Lanza Garrigós 4 planes sociales” 
Con la puesta en marcha de 4 programas sociales, en Cuernavaca se fortalece el compromiso de trabajar a 
favor del desarrollo social y sustentable de la capital del estado, dijo el presidente municipal de Cuernavaca, 
Manuel Martínez Garrigós, frente a gente de todas las colonias de la capital; confió que existen altos niveles 
de pobreza y por eso, los programas al igual que los obras son importantes para mejorar la calidad de vida de 
los cuernavacenses. Los programas sociales, puestos en marcha por el edil capitalino, son: "Pinta tu 
guarnición", Reconstruye tu banqueta", "Apoyando tu economía familiar", y "Mejorando tu salud", ante 
ciudadanos en el parque alameda "Luis Donaldo Colosio". 
El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1989683.htm 
La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia). 
 
“Celebra IMIPE reunión regional en Cuernavaca” 
Morelos continúa a la vanguardia en materia de transparencia, en nivel legal, pero las resistencias persisten 
en la práctica de parte de los sujetos obligados, y no faltan actores políticos que pretenden retroceder  en la 
garantía al derecho de acceso a la información. La coincidencia se dio entre los participantes en los páneles y 
foros realizados en el marco de la 8va. Reunión de la Región Centro de la Conferencia Mexicana de Acceso a 
la Información Pública (Comaip), realizada este jueves en esta capital. El evento es presidido por el Instituto 
Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE). 
La Jornada Morelos, p.12, (Jaime Luis Brito). 
 

Nacional: 
 
“Seguridad a agentes de EU, ofrece FCH” 
El presidente Felipe Calderón ofreció al gobierno estadounidense que consultará al Congreso de la Unión 
“todas las posibilidades” para dotar de seguridad a los agentes de esa nacionalidad que operan en México. En 
conferencia de prensa junto con el mandatario estadounidense Barack Obama, dijo que dialogará con 
senadores, particularmente, “para explorar las alternativas”. 
El Universal, (Jorge Ramos Pérez y Jaime Hernández Enviado y corresponsal). 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36427.html 
La Jornada, p.4, (Alonso Urrutia, enviado). 
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“Demanda impulsar leyes contra el tráfico de armas” 
El presidente Felipe Calderón pidió al líder de la Cámara de Representantes de Estados Unidos, John 
Boehner, la necesidad de impulsar la implementación del marco jurídico existente para combatir el tráfico 
ilegal de armas y dinero en efectivo hacia México. Los dos políticos se reunieron en el Capitolio como parte de 
la visita de trabajo del presidente Calderón Hinojosa a la Unión Americana, de lo cual reportó Los Pinos en un 
comunicado. Boehner expresó su reconocimiento a las acciones del gobierno mexicano para hacer frente al 
crimen organizado transnacional, según el boletín que dio cuenta del encuentro privado. 
El Universal, (Jorge Ramos y J. Jaime HernándezEnviado y corresponsal). 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183986.html 
 

“México y EU destraban conflicto en transporte” 
Los presidentes Barack Obama, de Estados Unidos, y Felipe Calderón, de México, pusieron fin a un diferendo 
de dos décadas sobre el tránsito fronterizo de camiones. El desacuerdo data desde la firma, en 1994, del 
Tratado de Libre Comercio para América del Norte. “Nuestros gobiernos han llegado hoy a un acuerdo. Un 
acuerdo para solucionar el diferendo sobre autotransporte fronterizo de carga, que tenemos desde hace 
muchos años”, afirmó Calderón en rueda de prensa en la Casa Blanca, junto a Barack Obama. Estados 
Unidos frenó desde 1994 la entrada de camiones mexicanos, por medidas de seguridad dictadas por el 
Departamento de Transporte de EU. “Tras casi 20 años hemos llegado a resolver la querella sobre camiones, 
y quiero agradecer al presidente Calderón por llegar a este acuerdo y espero consultar con el Congreso para 
poder progresar y fortalecer la seguridad del movimiento de camiones entre nuestros países”, anunció 
Obama.  
El Universal, (Jorge Ramos y Jaime Hernández), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84977.html 
La Jornada, p.5, (Alonso Urrutia, enviado). 
La Crónica, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=564078 
 

“Cambia México rostro” 
México enfrenta un cambio en su pirámide poblacional y un descenso en la tasa de crecimiento. De acuerdo 
con los resultados definitivos del Censo de Población y Vivienda 2010, difundidos ayer, la proporción de 
menores de 15 años disminuyó 4.8 puntos porcentuales en 10 años mientras que en el grupo de adultos 
mayores aumentó 1.3. En tanto, la población de 15 a 64 años creció 3.5 puntos porcentuales de 2000 al año 
pasado. Además se indica que la tasa de crecimiento de la población disminuyó en la última década, al pasar 
de 1.9 por ciento en 2000 a 1.4 en 2010. 
Reforma, p.8, (Verónica Sánchez). 
 

“Ve presidente error en pacto con narcos” 
El presidente Felipe Calderón rechazó ayer la posibilidad de que su gobierno pueda entrar en arreglos con el 
crimen organizado, como veladamente sugirió el PRI, a cuyos dirigentes planteo preguntar si, en caso de 
regresar al poder, se atreverán a combatir a la delincuencia. Tras almorzar en la Casa Blanca con el 
presidente Barack Obama, Calderón ofreció en inglés una conferencia en el Woodrow Wilson Center, ante 
cuyo auditorio deslizó su rechazo a un eventual escenario de arreglo con el narco,  y dijo que eso fue un error 
del pasado, gracias al cual México se encuentra en la situación actual. 
Reforma, p.7, (Mayolo López). 
 

“Cárcel, a quien dé litros incompletos de gasolina” 
Gasolineros que no entreguen litros completos podrán ser acusados del delito de robo de hidrocarburos ante 
autoridades federales. Diputados estiman que tan sólo en el servicio de gasolinas “se pierde” un promedio 
anual de 20 mil millones de pesos. Ayer, el pleno de la Cámara de Diputados aprobó de manera unánime —
con 386 votos a favor, cero en contra y una abstención— una serie de modificaciones al Código Penal 
Federal, el Código Federal de Procedimientos Penales y la Ley Federal contra la Delincuencia Organizada. La 
minuta será turnada al Senado para su discusión. 
El Universal, (David Aguilar y Andrea Merlos), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183988.html 
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=564091 
 

“Revela agente federal de EU que se le ordenó dejar pasar armas a México”  

Un agente federal estadounidense, que participaba directamente en esfuerzos para detener el flujo de armas de 
Estados Unidos a México, denunció que sus superiores le ordenaron dejar pasar rifles de asalto y otras armas, las 
cuales llegaban a manos de criminales mexicanos, reportó este jueves CBS News. El agente John Dodson, de la 
agencia federal de Alcohol, Tabaco y Armas de Fuego (ATF, por sus siglas en inglés), asignado a la oficina de 
Phoenix en 2010 y cuya tarea era detener el flujo de armamento hacia la frontera, denunció que a su agencia se le 
ordenó permitir el paso de armas de Estados Unidos a México. Reveló, junto con otras fuentes consultadas por CBS 
News, que esto era parte de una estrategia aprobada a los niveles más altos del Departamento de Justic ia para 
observar hacia dónde iban las armas y con ello construir un caso legal y enfrentar a un cártel. Pero ese operativo fue 
mantenido en secreto sin informar a las autoridades de México, reporta CBS.  

La Jornada, p.6, (De la Redacción). 
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“Niega la SG la presencia en el país de personal estadunidense armado” 
La revelación de los cables del Departamento de Estado estadunidense entregados a La Jornada por 
Sunshine Press Productions, que preside Julian Assange, fundador de Wikileaks, en los que se incluyen 
declaraciones de funcionarios del gobierno de Barack Obama denostando los esfuerzos de México contra el 
narcotráfico, ha tensado la relación entre ambos países, coincidieron académicos y especialistas en derecho 
internacional. En tanto, la Secretaría de Gobernación (SG) sostuvo que no hay en México agentes de Estados 
Unidos armados y que sus actividades las realizan en el contexto legal, de la misma manera en que 
representantes mexicanos hacen su labor en aquel país. 
La Jornada, p.7, (E. Olivares, F. Martínez, A. Becerril, V. Ballinas y L. Poy). 
 
“Militares traían 1 ton de droga, confirma Sedena” 
Un total de 13 militares fueron detenidos cuando transportaban casi una tonelada de droga en la ciudad de 
Tijuana en un vehículo oficial, informó un alto mando del Ejército. El comandante de la Segunda Región 
Militar, general Alfonso Duarte, dijo a la agencia Associated Press (AP) que los militares colaboraban con un 
grupo de civiles para traficar drogas. Los elementos castrenses, tres oficiales y 1o miembros de la tropa, 
fueron arrestados la semana pasada durante un retén militar en el sur de Tijuana. 
El Universal, (El Universal), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183966.html 
 
“Confusa’, la orden judicial contra Presunto culpable: SG” 
Para la Secretaría de Gobernación (SG), la resolución de la juez que atiende el caso del documental Presunto 
culpable es oscura, confusa y ambigua, porque le solicita a esta dependencia que ejecute acciones que están 
fuera de sus atribuciones, como prohibir la proyección, distribución y publicidad de la cinta. Además, porque 
emite una suspensión provisional respecto de un acto consumado, advirtió Héctor Villarreal Ordóñez, 
subsecretario de Normatividad de Medios. Ante ello, la dependencia pedirá a la juez aclaraciones acerca de 
los alcances de la notificación que llegó ayer a la Dirección General de Radio, Televisión y Cinematografía 
(RTC), la cual deberá responder en un plazo que vence la tarde de este viernes. 
La Jornada, p.9, (Fabiola Martínez). 
La Crónica, (Luciano Franco, Notimex, Redacción), 
 http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=564164, 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=564159, 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=564154 
 
“Niega el CJF que se censure la película” 
Dos jueces de distrito conocieron esta semana de sendas peticiones para que se suspendiera la distribución, 
exhibición y comercialización de Presunto culpable, pero emitieron resoluciones diametralmente opuestas. En 
tanto, el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) rechazó este jueves –un día después de que una juez federal 
ordenara suspender provisionalmente la difusión de la mencionada cinta– que el Poder Judicial de la 
Federación (PJF) intente censurar el contenido de la película. “En relación con los comentarios que pudieran 
inferir que el PJF intenta censurar el documental Presunto culpable, el CJF lo rechaza categóricamente y 
reitera su absoluto respeto a la libertad de expresión y a todas las libertades. Su protección es su labor 
cotidiana”, indicó 
La Jornada, p.9, (Alfredo Méndez). 
 
“Crece cifra de refugiados internos: Ombudsman” 
En el país existe un fenómeno creciente de refugiados internos provocado por el clima de violencia que priva 
sobre todo en los estados del norte, cuyos habitantes comienzan a migrar a la ciudad de México, advirtió el 
titular de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF), Luis González Placencia. Luego 
de participar en la presentación del libro Cuentos de jóvenes sobre personas refugiadas, en la Universidad del 
Claustro de Sor Juana, el ombudsman capitalino señaló que no existen registros confiables sobre el tema 
porque el fenómeno es relativamente nuevo, pero sí estamos teniendo noticias de diversas organizaciones de 
la sociedad civil de que estos desplazamientos están comenzando a ocurrir, por lo que es necesario estudiar 
dicho éxodo para saber cuál es su magnitud. 
La Jornada, p.14, (Fernando Camacho Servín). 
 
“Se preparan para emigrar a España los 32 integrantes de la familia Reyes Salazar” 
Los 32 integrantes de la familia Reyes Salazar emigrarán muy probablemente a España, desde donde 
continuarán su lucha para exigir justicia por el asesinato de seis parientes, informó este jueves Claudia Reyes 
Salazar. En conferencia de prensa, acompañada de su madre, Sara Salazar, dio a conocer que su hermana 
Marisela Reyes Salazar se trasladó este jueves a la ciudad de México para realizar los trámites 
correspondientes. 
La Jornada, p.16, (Rubén Villalpando). 
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“Aprueban crear registro de pueblos indios” 
El pleno de la Cámara de Diputados aprobó ayer la creación del Registro Nacional de Pueblos y Comunidades 
Indígenas, como parte de las reformas a la Ley de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos 
Indígenas, órgano que estará a cargo de elaborar dicho registro en coordinación con los estados. Se pretende 
que a partir de este recuento se elaboren políticas públicas, normas y requisitos de los programas que aplican 
entidades de la administración pública federal para la atención a las etnias del país, debido a que en el 
dictamen se reconoce que existe un déficit de al menos 40 por ciento respecto de la información sobre el 
número y condiciones de tales pueblos y comunidades. 
La Jornada, p.24, (C. Pérez Silva y E. Méndez). 
 
“Anuncia la Secretaría del Trabajo cuatro compromisos a favor del Acuerdo Nacional por el Turismo” 
Los secretarios de Turismo, Gloria Guevara Manzo, y del Trabajo y Previsión Social,  Javier Lozano Alarcón, 
ofrecieron este jueves una conferencia de prensa, en la que dieron a conocer las acciones que desarrollarán 
de manera transversal como parte del Acuerdo Nacional por el Turismo, suscrito el pasado 28 de febrero en 
Palacio Nacional. El titular de la STPS anunció cuatro acciones fundamentales que se emprenderán en 
materia laboral. En primer lugar, dijo, se creará un Sistema Nacional de Capacitación para el Sector Turismo, 
que ofrecerá múltiples alternativas a los trabajadores de la industria de la hospitalidad para que se capaciten, 
tanto a distancia como de manera presencial, en todo el territorio nacional. 
La Crónica, (AP), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=564096 
 
“Rechaza Marcelo Ebrard que se pretenda privatizar el agua en la ciudad de México” 
La iniciativa privada no podrá manejar las redes hidráulicas de la ciudad ni vender agua, aseveró el jefe de 
Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubon, al ser cuestionado sobre la iniciativa de ley para 
descentralizar el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM). No se está procurando la privatización 
del agua. Eso es falso. No es el objetivo de esta iniciativa, sino crear un organismo descentralizado público, 
no privado, aclaró. El mandatario local explicó que el punto medular es hacer del SACM un organismo más 
eficiente y eficaz, porque el tema del agua es un problema estratégico para la ciudad. 
La Jornada, p.44, (Gabriela Romero, Rocío González, Raúl Llanos y Bertha Teresa Ramírez). 
La Crónica, (Ruth Barrios Fuentes), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=564057 
 
“Sin tenencia se quitaría subsidio al boleto del Metro: jefe de Gobierno” 
Los ingresos que se obtienen por el cobro de la tenencia vehicular permiten al Gobierno del Distrito Federal 
mantener el subsidio de seis pesos a la tarifa del Metro, cuyo costo real por viaje es de más de nueve pesos, 
explicó su titular, Marcelo Ebrard Casaubon. Al ser cuestionado sobre el anuncio que en días pasados hizo el 
gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, de que ya no se cobrará tenencia en esa entidad, 
Ebrard Casaubon respondió: si nosotros simplemente quitamos este impuesto no hay cómo financiar ese 
subsidio; así es como se ha manejado históricamente. 
La Jornada, p.43, (Gabriela Romero Sánchez). 
 
“ASF: una incertidumbre, aplicación de acuerdos de la Iniciativa Mérida” 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) advirtió que el sistema de control interno de la Secretaría de 
Relaciones Exteriores (SRE) muestra debilidades en la coordinación, supervisión y seguimiento de los 
compromisos derivados de la Iniciativa Mérida, por lo cual no es confiable y dificulta conocer en términos 
generales el estado real del cumplimiento de los acuerdos establecidos entre los gobiernos de México y 
Estados Unidos para el combate del narcotráfico y la delincuencia trasnacional. El órgano fiscalizador del 
Poder Legislativo advirtió que no hay certeza de que las transferencias acordadas respecto a equipo, 
tecnología y entrenamiento se realizarán en su totalidad en 2009. 
La Jornada, p.6, (Elizabeth Velasco C.). 
 
“Certifican a Tuxtla Gutiérrez como la primera comunidad segura del país” 
Reunidos ante los medios de comunicación, el procurador general de Justicia del Chiapas, Raciel López 
Salazar, y el presidente de la Asociación Nacional de Consejos de Participación Cívica AC, Marcos Fastlicht 
Sackler, dieron a conocer los pormenores de la ceremonia magna de certificación de Tuxtla Gutiérrez, como la 
primera comunidad segura en todo el país y la tercera en América Latina. Asimismo, informaron que durante 
el Evento internacional: 2011, Consolidando Acciones, Retos y Compromisos, a efectuarse los días 28 y 29 de 
marzo en la capital de Chiapas, se desarrollará el Foro Internacional Migración y Trata de Personas: Un 
problema complejo. A pregunta expresa de por qué la capital chiapaneca se convertirá en la primera en lograr 
este título, Marcos Fastlicht señaló estar convencido que "Tuxtla Gutiérrez no sólo es una de las ciudades 
más avanzadas en estructura social, sino es que la más avanzada en todo el país". 
La Jornada, p.50, (sin firma). 
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“SME inicia nuevo plantón en el Zócalo” 
Integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) iniciaron un nuevo plantón en el Zócalo de la ciudad 
de México, que mantendrán hasta que el gobierno federal reintegre “de inmediato” al servicio público de 
energía eléctrica en la zona centro del país a quienes laboraban en Luz y Fuerza del Centro (LyFC) y que no 
se han liquidado. “Deberá ser con nuestro contrato colectivo de trabajo y exigimos que se respete la 
autonomía del sindicato”, subrayó el dirigente del SME, Martín Esparza, quien insistió en que fue ilegal la 
extinción de LyFC en octubre de 2009. En conferencia de prensa, en la que presentó un documento que, dijo, 
es oficial de la Comisión Federal de Mejora Regulatoria y “se comprueba la ilegalidad” del citado decreto, 
Esparza dio a conocer que el plantón en el Zócalo se suma a los que tienen en Reforma e Insurgentes y en 
San Lázaro. 
El Universal, (Julián Sánchez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183967.html 
La Jornada, p.49, (Patricia Muñoz Ríos). 
 
“Avalan ley en favor de discapacitados” 
El Senado aprobó, con 84 votos a favor, el dictamen por el que se crea la Ley General para la Inclusión de las 
Personas con Discapacidad, mismo que fue turnado al Ejecutivo Federal para los efectos legales 
conducentes. El ordenamiento establece las condiciones en las que el Estado mexicano deberá promover, 
proteger y asegurar el pleno ejercicio de los derechos humanos y libertades fundamentales de las personas 
con discapacidad. La nueva ley crea, además, el Consejo Nacional para el Desarrollo y la Inclusión de las 
Personas con Discapacidad, organismo público descentralizado que tendrá las facultades de formular 
políticas, acciones, estrategias y programas derivados de la ley. 
El Universal, (Ricardo Gómez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183982.html 
La Jornada, p.51, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril). 
 
“Dejan sin gobierno a alcaldía de Michoacán” 
Por primera vez en la historia de Michoacán, el Congreso del estado se erigió en gran jurado y destituyó e 
inhabilitó por tres años al edil de Tzintzuntzan, Abel Martínez Rojas, y a los siete integrantes del cabildo. A 
propuesta del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), al que pertenece el edil que fue sometido a juicio 
político, el Congreso designará al alcalde sustituto para lo que resta de la administración 2008-2011. 
El Universal, (Elly Castillo Corresponsal), http://www.eluniversal.com.mx/estados/79750.html 
 
“Registro Público celebra con exposición su 140 aniversario” 
Francisco Bojórquez, director general del Sistema de Transporte Colectivo Metro, resaltó que el Registro 
Público con el que cuenta el DF es uno de los más modernos del país y del mundo, ya que está totalmente 
digitalizado; además de que realiza cinco mil operaciones al día. El Registro Público de la Propiedad y del 
Comercio del Distrito Federal conmemoró ayer su 140 aniversario con la inauguración de la exposición: 
Imágenes e Historia: la ciudad y su Registro Público en la estación Pino Suárez del Metro que presentó un 
boleto conmemorativo al respecto. 
El Universal, (María Eugenia Martínez y Lucy Tovar), 
http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/105392.html 
 
“Mataron a activista por enfrentar a talamontes” 
Juventina Villa Mojica dio a conocer que su esposo, Rubén Santana Alonso, fue asesinado el 16 de febrero en 
las inmediaciones de la comunidad Los Guajes, municipio de Coyuca de Catalán, en Guerrero, por combatir la 
tala inmoderada realizada por caciques en la región de Tierra Caliente. Es falso que lo hayan matado en una 
pugna interna del Ejército Revolucionario del Pueblo Insurgente. Él no era guerrillero, sino defensor de los 
bosques, aseguró. La viuda indicó ayer que el martes pasado, cerca de la cabecera municipal de Coyuca de 
Catalán, soldados detuvieron a siete personas “que participaron en la ejecución de mi esposo”, y exigió que se 
les aplique la ley. 
La Jornada, p.40, (Sergio Ocampo, corresponsal). 
 
“Damnificados siguen esperando en Veracruz” 
De las 100 mil personas que perdieron sus viviendas en 145 municipios veracruzanos en 2010 por el paso del 
huracán Karl y las tormentas tropicales Frank y Matthew, sólo 400 habitantes del municipio Paso de Ovejas 
están a punto de obtener una nueva casa, pues hay retraso en la construcción y reubicación para las zonas 
afectadas, reconoció el director del Instituto Veracruzano de Desarrollo Urbano, Regional y Vivienda, Manuel 
Barclay Galindo. Añadió que el monto estimado para edificar las 25 mil viviendas destruidas es de 4 mil 500 
millones de pesos, en aportaciones de la Comisión Nacional de Vivienda, de la Secretaria de Desarrollo 
Social, del Fondo Nacional de Desastres Naturales y del gobierno estatal. 
La Jornada, p.42, (Andrés Timoteo Morales, corresponsal). 
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“No son obligatorios criterios ecológicos en Cabo Cortés: Semarnat; ‘vergonzoso’: Greenpeace” 
En la autorización del megadesarrollo turístico Cabo Cortés, cerca del parque nacional del arrecife Cabo 
Pulmo, en Baja California Sur, la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) argumentó 
que los criterios ecológicos no son obligatorios, sino "inductivos", por lo que a su juicio es viable la 
construcción del proyecto, que incluye una marina. Este argumento es vergonzoso y preocupante, señaló 
Greenpeace. En conferencia de prensa, Alejandro Olivera, coordinador de la campaña de Océanos y Costas 
de la organización, dijo que la dependencia incluyó "leves limitaciones" al proyecto, al condicionar algunas de 
sus obras a la realización de estudios adicionales. En el resolutivo de la manifestación de impacto ambiental 
(MIA), la Semarnat afirmó que los criterios ecológicos son lineamientos destinados a proteger el ambiente y 
"no tienen carácter obligatorio; se considera que son inductivos". Para Greenpeace eso es erróneo, ya que los 
criterios ecológicos son obligatorios. 
La Jornada, p.48, (Angélica Enciso L.). 
 

Internacional: 
 
“EU usará la fuerza en Libia, si Gadafi se aferra al poder bombardeando a la población” 
El presidente de EU, Barack Obama, lanzó ayer su amenaza más contundente contra el coronel libio Muamar 
Gadafi desde que estalló la revuelta que puso a Libia en situación de guerra civil: “Voy a ser muy poco 
ambiguo sobre esto. El coronel Gadafi tiene que dejar el poder y marcharse”. En caso de que no lo haga, el 
mandatario estadounidense amenazó con hacer uso de “una amplia gama de opciones”, que traducido del 
lenguaje diplomático implica la posibilidad de una intervención armada en el país. En presencia del presidente 
mexicano Felipe Calderón, Obama no quiso hablar directamente de intervención armada, pero señaló que no 
va a consentir un agravamiento de la crisis humanitaria si el líder libio se aferra al poder mediante ataques a la 
población. 
La Crónica, (Agencias en Washington), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=564101 
 
“Georgia sigue los pasos de Arizona; adopta ley que criminaliza a inmigrantes ilegales” 
Sumando su postura discriminatoria contra inmigrantes indocumentados como lo ha hecho el estado de 
Arizona, ahora fue la Cámara de Representantes de Georgia la que aprobó ayer la propuesta HB87, iniciativa 
similar a la ley SB1070, que criminaliza la inmigración ilegal. La propuesta, aprobada con 113 votos a favor y 
56 en contra, otorga a policías locales potestad para detener a personas sospechosas de ser 
indocumentados, aunque no hayan cometido ningún delito. 
La Crónica, (Agencias en Atlanta), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=564109 
 
“Presidente yemení estudia salida pacífica del poder” 
El presidente de Yemen, Ali Abdala Saleh, estudia una “hoja de ruta” propuesta por la oposición para 
garantizar al gobernante una salida pacífica del poder tras un mes de protestas, según informó ayer la agencia 
oficial de noticias SABA. “El presidente de Yemen estudia con interés las propuestas presentadas por los 
partidos de la oposición”, subrayó una fuente de la Presidencia, citada por la agencia yemení. 
La Crónica, (EFE en Saná), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=564103 
 
“Cae premier egipcio ligado al régimen de Hosni Mubarak” 
El primer ministro egipcio, Ahmed Shafiq, dimitió ayer y un ex ministro de Transporte fue elegido para designar 
un nuevo gobierno, una exigencia clave de la oposición, que repudia a todos aquellos que tengan qué ver con 
la vieja guardia del ex presidente Hosni Mubarak. Shafiq fue designado primer ministro por Mubarak en sus 
últimos días en el poder antes de ser derrocado el 11 de febrero, tras 18 días de revueltas populares. Sin 
embargo, las protestas y presión política para que Shafiq dimitiera no cesaron. 
El Universal, (Agencias), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71820.html 
 
“Chávez dice que Libia acepta mediación” 
El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, confirmó ayer que el líder libio Muammar Gaddafi aceptó su 
propuesta de conformar una comisión de países amigos que busque una salida pacífica a la “guerra civil” en 
Libia. El mandatario señaló que Gaddafi aceptó la idea y sugirió que las Naciones Unidas enviaran una 
comisión para verificar la situación en el país del norte de África sacudido por la ola de revueltas populares. 
El Universal, (Agencias), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71827.html 

 


